Prensa: Diaria

Tirada: 15.732 Ejemplares Difusión: 13.240 Ejemplares

Cód

Página: 1

Sección: PORTADA Valor: 2.327,00 € Área (cm2): 929,1 Ocupación: 90,79 % Documento: 1/1 Autor: Núm. Lectores: 122000

13/07/14

DOMINGO, 13 DE JULIO DE 2014.

PRECIO: 2.30 €

Bodas de plata de Gerontología

UNIVERSIDAD



15 ANOS DE PADRE DAMIAN

Profesionales, voluntarios y residentes celebraron los tres lustros de actividad del centro de acogida de Cáritas Páginas 18 y 19



La mitad de los demandantes de Erasmus se queda sin beca

El endurecimiento de los requisitos hace que solo 121 de los 250 solicitantes de la Universidad se hagan con una de las ayudas del Ministerio de Educación ■ Las restricciones también han provocado una considerable rebaja en las peticiones

Solo la mitad de los universitarios salmantinos que han solicitado una beca de movilidad Erasmus al Ministerio de Educación para estudiar el próximo curso en otro país de la Unión Europea podrá beneficiarse de la ayuda. El endurecimiento de los requisitos

aplicado por el departamento de Wert a la hora de acceder a las programa también ha provocado un efecto contención en el grueso de la comunidad estudiantil que se ha traducido en un descenso de las solicitudes del 34% hasta las 250 actuales, de las que solo

121 han obtenido la beca. Pero estos son solo los datos provisionales, porque ahora se abre un plazo de reclamaciones que podría, incluso, disminuir la cifra por las renuncias de los alumnos por considerar la ayuda in-Páginas 2 y 3



las Edades del Hombre, el mejor patrimonio

El Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad reunido ayer en Mérida decidió conceder el Premio Patrimonio 2014 a la Fundación Edades del Hombre por su contribución a la labor de con-

servación y difusión del arte sacro. La próxima edición de esta importante muestra se celebrará en Alba de Tormes y Ávila en el próximo año 2015. Página 15 el próximo año 2015.

Las cotizaciones a la Seguridad Social frenan un 50% su descenso en Salamanca

La Seguridad Social ingresa en Salamanca 133 millones de euros hasta mayo, un 1,9% menos que en el mismo periodo de 2013. El gasto sigue disparado y llega a 322 millones por el envejecimiento de la población y la actualiza-ción de las pensiones. **Página 7**

Viene a Salamanca de boda y acaba detenida por un robo en 2009

Página 65



El trono de España tendrá hov sucesor

Alemania y Argentina disputan esta noche la final del Mundial de Brasil. Ayer, en la final de consolación. Holanda superó a Brasil (0-3).

Páginas 55 a 60

El PSOE elige hoy a su secretario general

Eduardo Madina, Pedro Sánchez y José Antonio Pérez-Tapias, los tres candidatos a liderar el PSOE, llaman hoy a la participación en las elecciones para designar al nuevo secretario general de la formación. Un total de 198.123 militantes están llamados a participar hoy en las urnas.

Página 50



Terraza ArtheuS Ven a ver la final del mundial y tómate una caña por sólo 2 € Paseo de Carmelitas, 67





13/07/14

Prensa: Diaria

Tirada: 15.732 Ejemplares Difusión: 13.240 Ejemplares Página:

Sección: LOCAL Valor: 2.375,00 € Área (cm2): 863,7 Ocupación: 92,69 % Documento: 1/1 Autor: JOSÉ Á. MONTERO | SALAMANCA Núm. Lectores: 122000

La mitad de los salmantinos se queda sin la beca Erasmus del Ministerio

El endurecimiento de los requisitos hace que sólo 121 de los 250 solicitantes de la Universidad se hagan con una de las ayudas establecidas por el departamento de Wert

JOSÉ Á. MONTERO | SALAMANCA

Sólo la mitad de los universitarios salmantinos que han solicitado una beca de movilidad Erasmus al Ministerio de Educación para estudiar el próximo curso en otro país de Europa podrá beneficiarse de dicha ayuda. El endurecimiento de los requisitos aplicado por el departamento de Wert a la hora de acceder a este tipo de ayudas, con el fin, según sus propias palabras. de premiar la excelencia, no sólo ha dejado por el camino a la mitad de los peticionarios, sino que ha provocado un efecto de contención en el grueso de la comunidad universitaria que se ha traducido en una considerable disminución del número de solicitudes.

Salamanca se ha visto especialmente perjudicada. Las nuevas medidas aplicadas por Educación han llevado a una disminución del 34% en el número de solicitudes de becas Erasmus para el próximo curso, al tiempo que sólo el 48% de los solicitantes de estas ayudas han logrado la aprobación del Ministe-

A nivel nacional, el Ministerio de Educación ha rechazado una de cada tres solicitudes de beca Erasmus

rio de Educación. Y es que de las 250 solicitudes presentadas por alumnos de la Universidad de Salamanca, sólo 121 cumplen los requisitos de Educación. Estos son los datos provisionales, pues ahora se abre un plazo de reclamaciones que podría incluso llevar a una disminución de esta cifra, ya que algunos de estos alumnos están renunciando a la ayuda por considerarla insuficiente. Por su parte, la institución académica confía en poder "mejorar" estos datos con la admisión de reclamaciones por parte del Ministerio.

El endurecimiento de los requisitos por parte del Ministerio de Educación, unido a la disminución paulatina de la ayuda, así como a la reducción del tiempo de estancia en la universidad de destino—pues la ayuda sólo incluye cinco meses de estancia en el caso de estudios y tres meses en el de prácticas— no sólo ha frenado el impetu de los estudiantes universitarios por disfrutar de este veterano programa de movilidad, sino que también ha llevado al propio departamento de Wert a obtener



Imagen de un grupo de alumnos Erasmus durante el acto de bienvenida celebrado en el Aula Magna de la Facultad de Filología. I ARCHIVO

María Ángeles Serrano. Vicerrectora de Internacionalización

"Este dato genera inquietud"

UNQUE el proceso no está cerrado, pues quedan pendientes las reclamaciones, los datos provisionales aportados por el Ministerio de Educación han sido acogidos con gran inquietud y preocupación por la vicerrectora de Internacionalización. Para María Ángeles Serrano, el hecho de que se hayan rechazado la mitad de las peticiones de beca de los universitarios salmantinos genera, en una primera impresión "inquietud y un poco de descontento, pues nos gustaría que el resulta-



do fuera más positivo y así lo vamos a luchar en estas reclamaciones; ahora tenemos que ser cautelosos y no hacer una valoración absolutamente negativa", apostilla Serrano, consciente de que el endurecimiento de los criterios para acceder a estas ayudas ha provocado un "sesgo económico" de difícil justificación. "Con estos criterios se está favoreciendo a las clases sociales con mayor poder adquisitivo y se elimina el factor de igualdad", sentencia la vicerrectora de Internacionalización

unos resultados por debajo de las expectativas iniciales. El objetivo deseado era poder llegar a las 10.000 ayudas para toda España, con las que compensar las 30.000 de la Comisión Europea —y así cubrir las 40.000 becas previstas para el próximo curso-. Tras la convocatoria, el listado provisional contempla un total de 8.857 becas (el 65,6% de las solicitudes). Y es que por el camino se han quedado otros 4.644 estudiantes (el 34.4% de los solicitantes) por no cumplir con los requisitos, especialmente con la acreditación del nivel de idiomas B2, que algunos sectores califican de "abusivo"

En cuanto a las cuantías, las ayudas del Ministerio incluyen tres modalidades que varian entre los 300, 350 y 400 euros por mes en función del país de destino.

Tirada: 15.732 Ejemplares Difusión: 13.240 Ejemplares

13/07/14

and the state of t

Página: 3

Sección: LOCAL Valor: 1.805,00 € Área (cm2): 650,4 Ocupación: 70,43 % Documento: 1/1 Autor: J.Á.M. I SALAMANCA Núm. Lectores: 122000

Las nuevas exigencias disparan el interés por aprender inglés

Escuelas y centros de formación ven incrementadas las matrículas entre los jóvenes, tanto de Secundaria como de universitarios

J.Á.M. | SALAMANCA

ESPUÉS de unas generaciones un tanto distraídas en el manejo de un idioma extranjero, las nuevas exigencias tanto docentes como laborales han disparado el interés entre los más jóvenes por dominar con suficiencia una lengua extranjera. Y no sólo entre los universitarios, que cada día consideran más necesaria esta práctica, sino también entre los alumnos de Secundaria, que buscan en el manejo de un idioma extranjero una garantía para acceder a la titulación universitaria deseada.

Las escuelas oficiales y los centros privados no han sido ajenos a este incremento. "Llevamos unos años en los que la matrícula de alumnos universitarios ha crecido bastante", señala Hilary Masterton, responsable de la academia Kilkenny, consciente de que ya era hora de que los universitarios se dieran cuenta de la necesidad de dominar una lengua extranjera. "Las nuevas generaciones se están poniendo las pilas y lo ven como algo necesario; a los mayores les cuesta un poco más", concretó.

En términos similares se pronuncia Ian Docherty, de la academia Ian and Eoin Schools of English, consciente de que entre los universitarios existe cada vez "una mayor concienciación" de que hay que dominar un idioma extranjero. "Muchos acuden con un buen nivel de gramática, pero fallan en conversación y por eso recurren a las academias", afirma Docherty.

Pero no sólo las academias privadas han visto incrementar sus matrículas. El servicio de



Un grupo de alumnos asiste a una clase de inglés en una academia salmantina. | ARCHIVO

Sólo para los exámenes de la Universidad de Cambridge se presentan cada año más de 1.000 alumnos idiomas de la propia Universidad de Salamanca también mantiene esta tónica. "Están desbordados", señala la vicerrectora de Internacionalización, consciente de que es "muy positivo" que los alumnos incidan en el aprendizaie de idiomas.

zaje de idiomas.

Y otro que lo ha notado de manera exponencial en los últimos años es Román Álvarez, coordinador en Salamanca de los exámenes de la Universidad de Cambridge. Hace unos años ape-

nas se presentaban medio centenar de alumnos y ahora la cifra supera cada año el millar. "Resulta muy positivo que los alumnos busquen ampliar sus conocimientos de idiomas, aunque me preocupa que muchos de ellos se presentan a los exámenes de Cambridge al tuntún y sin dominar realmente la materia; una lengua no se improvisa y su dominio requiere tiempo, esfuerzo y aprendizaje", sentencia Román Álvarez.

Las peticiones en Salamanca caen un 34% debido a los recortes y al endurecimiento de los requisitos

J.Á.M. | SALAMANCA

Aunque la Universidad de Salamanca sigue manteniendo un puesto de privilegio entre las instituciones de educación superior de Europa en el programa Erasmus, tanto por el número de alumnos que recibe como por los que envía a otros países, la tendencia de los últimos años está provocando una caída considerable en estas cifras debido a los recortes en las ayudas y al endurecimiento de los requisitos para acceder a las becas. Así lo reconoce la vicerrec-

tora de Internacionalización, Maria Ángeles Serrano, quien teme que esta nueva situación pueda llevar a la Universidad de Salamanca a perder "esta posición".

Según los datos que maneja la institución académica, un total de 632 alumnos han presentado su solicitud para hacerse con una beca del programa Erasmus el próximo curso 2014-2015, lo que representa una caída del 34% con respecto a las peticiones presentadas para el curso actual. "Espero que esta situación de

ventaja no cambie mucho porque una de las riquezas de nuestra universidad es el poder contar con un grupo de estudiantes extranjeros numeroso y que seamos un destino atractivo, pues esto contribuye al prestigio de nuestra Universidad fuera de nuestras fronteras", anotó Serrano. Y es que la tónica de descenso en número de alumnos Erasmus registrada en los últimos años ha hecho saltar las alarmas en la institución académica. Y no es para menos. Según los datos del

curso 2012-2013, la Universidad de Salamanca ocupaba un flamante puesto once entre todas las universidades europeas en número de alumnos Erasmus de acogida, mientras que en el número de alumnos enviados al exterior el puesto era el 42.

Ese año, la Universidad de Salamanca llegó a su máximo histórico con el envío de más de 700 erasmus. Un año después la cifra cayó hasta los 487. Para el próximo curso, no se descarta un nuevo descenso.

LOS DETALLES

Dos tipos de ayudas

A partir del próximo curso 2014-2015, se establecen dos tipos de becas Erasmus. Por un lado, se mantienen las que ofrece la Comunidad Europea, que no varía sus requisitos y establece tres tipos de ayudas en función del país de destino: 200, 250 y 300 euros al mes. El objetivo es llegar a 30.000 universitarios españoles Por otro lado el Ministerio de Educación buscará la excelencia con unas becas de mayor cuantía, pero también con unas mayores exigencias. En este caso, en función del país de destino el importe será de 300. 350 y 400 euros al mes. El objetivo era llegar a los 10.000 alumnos. En ningún caso se podrán disfrutar de ambas ayudas. A estas cantidades hay que sumar los complementos que otorgan algunas comunidades autónomas. Castilla y León los eliminó en 2010

Requisitos

Para poder acceder a las becas del Ministerio de Educación será necesario disponer de un nivel B2 del idioma del país de destino, así como contar con un buen expediente académico. Por su parte, la Comisión Europea no es tan estricta en el nivel de idiomas. En ambos casos otra exigencia obligatoria para los alumnos es contar con un mínimo de 60 créditos aprobados; por tanto, los alumnos de primer curso no podrán disfrutar de estas ayudas.

Estancia

Es otro de los apartado polémicos de la nueva convocatoria. Mientras que la Comisión Europea no pone fecha y mantiene las estancias de tres, seis y nueve meses, el Ministerio de Educación rebaja las ayudas para estancias de cinco meses, en el caso de estudios, y de tres meses para aquellos que van a realizar las prácticas. En el caso de que el alumno quiera estar más tiempo en el país elegido tendrá que sufragarse los costes por sus propios medios.

Único pago

Es otra de las novedades para el próximo curso. El alumno becado ya no tendrá que esperar a recibir las ayudas en dos pagos, sino que recibirá todo el importe en un único pago. Eso sí, el dinero no lo recibirá hasta que dicho alumno no justifique su estancia en la universidad de destino. En el caso de que abandone, tendrá que reembolsar la ayuda.

Países

Se establecen tres categorías. En una primera están aquellos países con mayores costes de vida (400 euros por mes): Dinamarca, Irlanda, Francia, Italia, Austria, Finlandia, Suecia, Reino Unido, Liechtenstein y Noruega. En un segundo grupo están los de coste medio de la vida (350 euros por mes): Bélgica, República Checa, Alemania, Grecia, España, Croacia, Chipre, Luxemburgo, Países Bajos, Portugal, Eslovenia, Islandia y Turquía. Un tercer grupo está formado por aquellos países con los costes de vida más bajos (300 euros al mes): Bulgaria, Estonia, Letonia, Lituania, Hungría, Malta, Polonia, Rumanía, Eslovaquia v Macedonia